

新山協ユース

新潟県山岳協会ホームページ <http://www.echigo.ne.jp/~nma/>

会長 橋本正巳
新潟県山岳協会
上越市南城町2-3-37
TEL 025-524-7215

事務局 謙訪恵一
長岡市高畑町610-10
TEL 0258-35-4373

編集 新山協ニュース編集
委員会代表 浅野亘寛
TEL 0258-52-3998

平成18年度
親睦登山に参加して

朝路の会 浅野亘宣

恒例となつてゐる2006年度観音登山が、主催 所轟

県山岳協会・主管 総務委員会・秀峰山岳会の協力を得て、
さる10月28日(土)・29日
(日)の両日の予定で開催さ
れた。28日下田村・早水『よ
てけ邸』において講演と親睦
会が行われ、翌日29日には会
場を下田村の白根山に移し親

下田白根山山頂にて

つづいて地元の川内山塊・守門岳周辺の山域を熟知されておられる、下田村山岳会の蒲澤新治氏の講話となつた。配布された大版で精密な下田山岳概略図（1／50,000）と守門岳・八十里越・吉ヶ平案内図（1／30,000）をもとにこの山域の道路状況・地形・積雪状況・渓相・登山道の説明、特長を述べられた。

例年にないブナの実の不作に加え、コナラの成木の赤枝れや立ち枯れがめだちドングリが少ないと、アケビや山ブドウなどすべてが不作だったことで奥山から人里の方へ移動した為と思われるとのことだ。それにともない猿なども人里の食物に慣れてしまふ性が変わってしまった結果が各地で見られるよう市街地にまでの出没と思われる。

全国的に大きな問題となつた各種動物たちの里や町への出没も、この地区でも例外ではないそうで、熊だけでも10月まで8頭は捕獲されたそらである。

然環境の大切さを思い知らされた。

講話のなかでこの地域に生息確認されるイヌワシをはじめ種々の動植物の貴重な生態の話も、環境省が国内で絶滅を危惧される「ヤンバルクイナ」や改めて『レッドリスト』絶滅危惧種に追加された「オオサンショウウオ」など57種などを思い合わせて、白

この山域の地図をあらためて眺めてみると頂稜までの登路の破線が少なく、積雪期はまだ魅力的な山域といえる。



本日の収穫

折りも折、キノコの季節で両側には毒性をとやかく言わ
れている。スギヒラタケが見
事だ。多分、繩文以前から食
べられているキノコだから、大丈夫との意見が圧倒的だが、
誰も採らず其の儘「山の神」

翌29日は参加者23名に加え
当日の参加者も加わり7：00
頃白根山へ移動、登山開始と
なる。幸い天候はなんとか持
ちそうだが、なかなかの急登
だ。

登山計画書を出しましょう

「熊狩の眺め場」を経て白根山の山頂（918m）に9：25分に到着する。東側から南側に展開する栗が岳から青里岳、矢筈岳が見事だ。途中キノコ狩に興じている人達を待つが、空模様が怪しくなってきたため、頂上にいる人達のみで集合写真を撮影して七沢

委員長の声掛けで流れ解散となる。登ってくる阿部副会長の好意を真に受けて、途中木の枝にさがっていた袋から相当量のキノコを失敬する。今回も非常に参考になり、有意義な親睦登山であった。もちろん下の方のスギヒラタケはきれいになくなっていた。

救急法講習会 開催される

平成
18
年度



救急講習会の模様

合吉田消防署において救急法を、午後からはロープワーカーを弥彦山へ会場を移しての日程で行われた。吉田消防署では8：30分からの受付、定刻の9：00時には参加予定者全員も集合して、榎本遭難対策委員長の挨拶と講習内容の説明があった。平成17年に救急法に改正があり、救命処置の方法も当然変更があり今回の講習の重要さが感じられた。参加者は各8名のパーティー

平成17年に救急法に改正があり、救命処置の方法も当然変更があり今回の講習の重要さが感じられた。参加者は各8名のパーティーをつくり、それぞれに吉田消防署の救急救命士がつき講習がはじまった。

17年改正となつたからはAED使用可能となつたことから、併用した心肺蘇生法を学ぶことが今回の講習の主体で過去救命法の講習を受けた人達も熱心に受講していた。今迄の蘇生法の胸骨圧迫の回数が多くなり、以前とは大分違つてきていた。ダミー人形を使い午前と正午まで、各パート18人だとかなり回数、处置の練習ができたのではないだろうか。

(12) ただちに胸骨圧迫と人口呼吸を再開・5サイクル（2分間）

救急法の流れとしては記載した旨だが、乳児などでは若干の違いがあり、講習会の参加者に問い合わせたり、自身が受講をして実際に体験してみたい。今回の講習会の終了後には「普通救命講習修了証」も出るとのことだで参加者全員は正午までひたいて汗ばむほど熱心に受講していた。はじめダミー人形にぎこちなく接していたが、終了の頃には見違えるような体の運びとななり、かなり専門的な質問も名づけていた。燕・弥彦総合事務組合で参加者に配布した「応急救手当講習テキスト（救急車がくるまでに）」をもとに所属山岳会でも機会あるごと、復習伝達していくたいとおもう。

指導する金子副委員長

会報編集 浅野亘寛

さる11月19日（日）新潟県山岳協会主催・遭難対策委員会主管で、救急法及びロープワーク講習会が開催された。午前中は燕・弥彦総合事務組

をつくり、それぞれに吉田消防署の救急救命士がつき講習がはじまつた。

吸】 → していない → (5) 人工呼吸 2 回 ↓ (6)・(7) 胸骨圧迫 30 回と人口呼吸 2 回の組み合 わせをくり返す → (8) 【A-E 到着】 → 電源を入れる。電 極パットを装着 → (9) 【心電図の解析】 → 必要あり (10) 【電気ショック 1 回】 → (11) その後ただちに胸骨圧迫と人 口呼吸を再開・5 サイクル (2 分間)。【必要なし】 →

をもとに所属山岳会でも機会あるごと、復習伝達していくきたいとおもう。

午後は参加者全員（45名以上となつた）1時より弥彦スカイライン付近に会場を移し、周辺の斜面を利用しての講習となつた。

主としてブルアップの際のロープワークと斜面にセットしたロープに『加重 $1/2$ や $1/3$ 』などの説明をうけた。『加重 $1/3$ 』以下になるとシユーリングやカラビナのセットが複雑になり理解するのに時間がかかる。 $1/3 \cdot 1/6$ 以下加重の場合の吊り上げは楽だが、吊り上げる距離が短くなるのだけは理解できた。4時までたっぷりの時間を掛けた分理解した参加者も多かったと思う。年に何回かの機会をもって復習して、シユーリングの太さや長さなども試してみたい。あやしかった空模様もなんとか持つて、実り多い救急法講習会に参加させてもらひ無事終了することができた。

会報編集 浅野亘寛

指導する金子副委員長

行事案内

新潟県山岳協会

新年会のご案内

山岳会各位におかれましては、いつも協会の事業に参画され格別なるご支援を頂き、有難うございます。新年会開催についてご案内いたしますので宜しくお願い申し上げます。

記

1
期 日
平成19年1月27日(土)
午後2:00受付
新年会2:30より開宴
会場 新潟第一ホテル
新潟市花園1-3-12
新潟駅より徒歩5分

寄贈図書



月報

(No. 110-118)

高田ハイキングクラブ
なんば

5	4	3	2	1
締切日 平成19年1月20日(土)	申込先 七沢恭四郎 〒943-0154 上越市稻田4-12-31 ☎&fax 025-523-1	会費 6,500円 (当日会場にて徴収)	会場 新潟第一ホテル 新潟市花園1-3-12 新潟駅より徒歩5分	午後2:00受付 新年会2:30より開宴 会場 新潟第一ホテル 新潟市花園1-3-12 新潟駅より徒歩5分
1111	1111	1111	1111	1111

※FAXまたはハガキ(20着信)にてお申込み下さい。
◇役員・理事・監事 各位
当社は新年会開催前に理事會を行いますので12:30分までご出席、ご参会下さい。

賛助会員入会の お礼

* 10月20日～12月20日現在の
ご入会、ご継続状況です。
(敬称略、順不同)

新潟県山岳協会

会長 橋本 正巳
理事長 片桐 一夫
総務委員長 七沢恭四郎

じられる。

▲児童文学の灰谷健次郎さんが亡くなつた。「兎の眼」の中の主人公、ハエ博士の鉄三は寡黙でむしろ要領のわるい子だ。周りの子たちも貧しく生きれるのかも知れない。

▲さそいをうけて出かけた菩提寺山と白ヶ森山、時折降る雨も傘でしのげた。迎え入れられた白ヶ森山の麓の山荘は、心の中が豊かになる、語り合えた一夜だった。一服の清涼剤のような小さな旅に感謝。

(会長 市村英明
編集 伊藤明徳)

(会報編集 浅野)

編集二書き



山への想い
過酷な厳冬期の山に挑む
県内岳人の冬山装備をアシスト

登山・アウトドアの専門店

 ICI 石井スポーツ
新潟駅前店

新潟市東大通2丁目5番1号 ☎(025)243-6330(代)

登山・ハイキング・クライミング テレマーク&山スキー


Mountain & Outdoor
Parr Mark

パーマーク

長岡市西宮内2-97(長岡市役所裏通り)
TEL0258(37)1200-FAX0258(33)1164
・営業時間/AM10:30～PM8:00水曜定休

<http://www.parrmark.co.jp>